

「匝瑳市中学生模擬議会」が開かれました

11月7日（火）、議場にて「中学生模擬議会」が開かれました。

これは、体験学習を通して「地方政治と自治」を学び、市議会の果たす役割についての認識を深めるものです。当日は、生徒52人が参加。26人（八一中9人、八二中12人、野栄中5人）が模擬議員を務め、まちづくりへの提案や提言を行いました。

模擬議員の質問と執行部の答弁を要約して紹介します。

1 つかもと ゆうき
塚本 結葵さん（八一中）
問 ゼロカーボンシティの実現に向けた取組を市民に周知してください。
答 2050年までの長期に渡る取組ですので、達成度等の周知方法について、どのようにしたら市民の意識をさらに高めていけるのか、研究していきます。

2 はやし りお
林 凜歩さん（野栄中）
問 環境美化のため、中学校において一斉にごみ回収する日を作ることを提案します。
答 多くの市民に参加していただけるように、来年度からは、ゴミゼロ運動の日を定め、市内一斉に実施できるよう検討していきます。

3 こしかわ そうた
越川 颯太さん（八二中）
問 本市における平和都市としての取組を教えてください。
答 戦争の記憶を次世代へ引き継ぐ取組として、平和の像に千羽鶴をささげるセレモニーや広島・長崎の原爆に関する資料等を展示した戦争資料展を開催しています。

4 かぶらき ひな
楠木 陽菜さん（八二中）
問 災害時の安定的な電力供給に係る取組を教えてください。
答 避難所となる20施設のうち、災害時でも電力が使用できるよう、9施設に太陽光発電設備を設置、その他の施設には自家発電設備や発電機を設置しています。

5 すずき こあ
鈴木 心彩さん（八一中）
問 仕事と子育ての両立支援の強化を提案します。
答 保育所等での通常保育、ある保育所等では、延長、土曜、一時保育も行っていきます。今年度、市内事業者が病児・病後児保育事業を開始しました。今後も保育サービスの更なる充実を図っていきます。

6 ひらやま たつや
平山 起也さん（八二中）
問 植木産業のPR方法として、植木をモチーフにしたお菓子や料理を考案してはいかがでしょうか。
答 観光の活性化につながる非常に興味深い提案ですので、関係課や各種団体等と連携して研究していきます。

7 しいな ゆあ
椎名 結空さん（八一中）
問 給食の食品ロス削減のため、最も給食をキレイに食べた学校に給食の献立をリクエストできる特典をつけてはどうでしょうか。
答 大変有意義な提案です。特典としての扱いも含め、その方法や進め方について前向きに検討していきます。

8 さかもと かのこ
坂本 華乃子さん（八二中）
問 特産品等を使った料理を提供する施設を作ってはいかがでしょうか。
答 ふれあいパーク八日市場では、地元産の米や豚肉、野菜等を使用した食事の提供や地元農産物や加工品の販売・紹介を行っています。今後も事業者等と連携し、地元産品の魅力をPRしていきます。

9 うい そらお
宇井 青空夢さん（野栄中）
問 銚子連絡道路インター周辺に屋外スポーツ施設の建設を提案します。
答 他県で商業・物流・スポーツ施設を一体的に整備した事例もあります。今後も様々な意見を伺い、どんな産業の集積が本市の発展に寄与するのかを検討していきます。

令和5年(2023) 8月▶10月 議会日誌

- 8月 7日 匝瑳市横芝光町消防組合議会臨時会
 - 8日 後期高齢者医療広域連合議会臨時議会
 - 10日 八咫水道企業団8月定例会
 - 17日 議会報編集委員会
 - 24日 令和5年第2回九十九里地域水道企業団理事会
 - 29日 議会運営委員会
 - 31日 匝瑳市ほか二町環境衛生組合9月定例会
 - 9月 1日 9月定例会開会、本会議【議案上程】、全員協議会
 - 6日 本会議【大綱質疑】、予算決算常任委員会
 - 14日 本会議【一般質問】
 - 15日 本会議【一般質問】
 - 20日 本会議【採決】、9月定例会閉会
 - 25日 東総地区広域市町村圏事務組合議会全員協議会
 - 10月 3日 匝瑳市横芝光町消防組合議会9月定例会
 - 4日 全員協議会
 - 12日 議会報編集委員会
 - 16日 千葉県市議会議長会第198回定例総会
 - 19日 東総地区広域市町村圏事務組合議会運営委員会
 - 23日 東総地区広域市町村圏事務組合議会9月定例会
 - 後期高齢者医療広域連合議会運営委員会・全員協議会
 - 24日 東総衛生組合議会10月定例会
 - 25日 全国市議会議長会研究フォーラムin北九州(～26日)
 - 30日 千葉県北総地区市議会正副議長会議員研修会
- (以上主なもの)

議員研修



▲講演する 鍵屋一教授

10月30日（月）、成田市において、千葉県北総地区11市の市議会による「千葉県北総地区市議会正副議長会議員研修会」が行われました。跡見学園女子大学観光コミュニケーション学部教授の鍵屋一氏を講師に、「新たな自



▲講演を受講する議員

治体防災会議と議会、議員の役割」を演題として講演がありました。本市からは、議員13人がこの研修に参加しました。